

LE MAGAZINE MUNICIPAL DES SAVERNOIS

SAVERNE

Couleurs de printemps



Retrouvez toutes les informations locales sur Internet
www.saverne.fr -  Ville de Saverne

NUMÉROS D'URGENCE

- Pompiers 18 / 03 88 91 27 22
- Urgence Gendarmerie / Police 17
- Police Municipale 09 60 53 55 94
- Gendarmerie Nationale 03 88 91 19 12
- S.M.U.R. 15
- Centre anti-poison Strasbourg 03 88 37 37 37
- Hôpital Ste Catherine 19 Côte de Saverne 03 88 71 67 67
- Planning familial Hôpital Ste Catherine 1^{er} étage de 9 h à 11 h
- Eau 03 88 91 21 68
- ES (Sécurité dépannage) 24/24 h 03 88 18 74 00
- GDF (Sécurité dépannage) 24/24 h 03 88 82 01 62
- Hôtel de Ville 03 88 71 52 71

Le lundi et le mercredi de 8h30 à 11h30 et de 14h à 17h
 Le mardi de 8h30 à 11h30 et de 14h à 18h
 Le jeudi de 8h30 à 12h
 Le vendredi de 8h30 à 11h30 et de 13h à 16h30
 Le 1^{er} samedi du mois de 8h30 à 11h30

Ces horaires sont susceptibles d'être modifiés en période hivernale.



Arrêt sur images



- 1 Pose de la 1^{ère} pierre de la chaufferie principale du réseau de chaleur de Saverne
- 2 150 000^{ème} passager d'e-Lico
- 3 Carnaval
- 4 Remise de la Médaille d'Or de la Ville



RENCONTRE

Kazbek Tsarakhov

« Il a suffi d'un entraînement pour que j'accroche immédiatement »

Le regard franc, les paroles rares mais justes, en dépit de son jeune âge, Kazbek donne le sentiment de savoir où il va, sans oublier d'où il vient. Arrivé de Russie avec sa famille en 2010, il passe d'abord un an à Strasbourg avant d'emménager à Saverne. Graine de champion, il se dirige vers le kickboxing, un sport aux allures parfois violentes, qui pourtant inculque les valeurs de respect, de discipline et d'humilité sans lesquelles il est impossible de progresser. Rencontre avec Kazbek Tsarakhov, la force tranquille.

Saverne Couleurs : Le sport est-il une affaire de famille ?

Kazbek Tsarakhov : Je ne suis pas issu d'une famille sportive mais en Russie, la pratique d'une activité physique est très encouragée à l'école et j'ai commencé à l'âge de 6 ans par la lutte. Le sport a toujours eu une place importante dans ma vie. Arrivé à Saverne, j'ai fait des essais à la boxe car des amis en faisaient. Il a suffi d'un entraînement pour que j'accroche immédiatement. C'est comme ça que j'ai découvert le kickboxing.

S. C. : A 23 ans, vous en êtes encore au tout début de votre carrière et vous comptez déjà de beaux titres à votre actif.

K. T. : Oui, j'ai pu participer à plusieurs championnats en amateurs et en semi-professionnel. En 2018 je suis devenu champion de France et en 2019 champion du monde. Je suis passé professionnel en 2024. Lors de championnats amateurs, on enchaîne plusieurs combats dans une même journée. C'est éprouvant car on ne sait pas contre qui on va tomber et comment ils boxent. En tant que pro, je sais plusieurs mois à l'avance contre qui je combattrai, j'ai le temps de l'analyser et de travailler des points plus techniques.

S. C. : D'un point de vue extérieur, les sports de combat peuvent paraître violents, comment le ressentez-vous au cœur de l'action ?

K. T. : Je me souviens de mes premiers combats, je n'avais pas encore appris à gérer ma peur et je me fatiguais vite. Avec le temps, c'est un paramètre auquel on s'habitue, ça fait simplement partie du sport. Je ne pense pas que ce soit violent, la notion de respect de l'adversaire est très importante. C'est l'esprit sportif. Evidemment, il faut avoir un esprit de compétition et aimer se mesurer aux autres.

S. C. : Vous avez fait la rencontre de Hassan Azzaoui, votre entraîneur, qui est également une figure de grand frère pour de nombreux jeunes à Saverne, incarnez-vous également ce rôle ?

K. T. : Effectivement, je peux être un exemple de réussite pour les jeunes savernois, ça m'engage à une certaine responsabilité car j'incarne pour eux les valeurs d'entraînement, de discipline et de respect. C'est le message que j'aimerais faire passer en tout cas. Parfois ce n'est pas facile de s'imposer discipline, ça m'arrive de ne pas avoir envie le matin, mais si on veut réussir, que ce soit dans le sport comme dans tout le reste, c'est indispensable. D'autant qu'on a tout ce qu'il faut à Saverne pour réussir.

S. C. : Avec la construction d'un nouveau complexe sportif à la place du COSEC, tous les sports de combat seront rassemblés en un seul lieu.

K. T. : On attend avec impatience les nouveaux locaux. C'est vrai qu'on s'en sortait avec les différents gymnases où on installait notre matériel pour nos entraînements mais on a été amenés à déménager souvent. Avoir accès à une infrastructure pensée pour accueillir toutes les pratiques de boxes de manière permanente sera bien plus confortable.

S. C. : Comment voyez-vous votre carrière sportive se poursuivre ?

K. T. : J'ai fait mes preuves en amateur, et je commence à construire ma carrière professionnelle, mais si je veux pouvoir en vivre, je devrais me diriger vers le MMA, qui est beaucoup plus médiatisé. Pour l'instant, je suis obligé de travailler à côté, car même en étant pro, la boxe n'est pas assez populaire en France pour trouver les bons sponsors. Le MMA est donc un objectif à terme mais dans un premier temps, je vise encore des ceintures européennes et mondiales en Kickboxing.



Editorial

Après les frimas du début d'année, notre ville se réveille, ses rues et ses marchés s'animent ! La sorcière de carnaval a chassé avec elle tous les maux hivernaux !

Ces premières semaines de l'année permettent en général aux élus et aux services de travailler et consolider les projets pour la Ville, en les confrontant à leur faisabilité technique et financière. C'est aussi le temps de la détermination des budgets adoptés fin mars.

De multiples rencontres avec nos partenaires ont ainsi permis de finaliser l'avant-projet du futur équipement sportif et de loisirs qui sera construit en lieu et place de l'actuel COSEC des Dragons. Nous avons voulu garder une vocation polyvalente à cet équipement pour permettre aussi bien la pratique de nombreux sports, dont les sports de combat et l'escalade, que des événements festifs et culturels. Ce projet, devenu aujourd'hui nécessaire de par la vétusté du complexe actuel, est le plus ambitieux que la Ville ait lancée depuis des décennies. Fidèles à nos engagements, cette nouvelle salle sera construite avec les techniques du passif, pour maîtriser l'énergie et son impact sur l'environnement.

Complété par les autres salles de sport, ce projet permettra à tous les Savernois une pratique sportive dans des conditions adaptées. Pour que le sport et le jeu soient aussi accessibles à tous, valides ou non, nous accompagnons l'association « Nouvel Air » dans la transformation l'actuelle aire de jeu du Château d'eau en un espace inclusif invitant les personnes atteintes de handicap ou de personnes avançant en âge à pratiquer des activités de plein air en toute sécurité.

Le printemps à Saverne rime avec le lancement des animations au sein de la cité : le festival « Horizons durables » et son ambiance éco-familiale, le festival jeune public « Mon Mouton est un Lion » qui s'annonce pétillant, les Rives de l'Art au Port de plaisance qui redevient un rendez-vous de détente, l'ouverture de notre roseraie et son concours international, les marchés et leurs senteurs gourmandes, les brocantes et leurs pépites poussiéreuses... Même s'il va falloir encore patienter un peu, je ne peux m'empêcher de vous inviter à découvrir la programmation éclectique des « Alpagas Bleus » et de griffonner votre agenda aux dates du 17, 18 et 19 juillet pour venir applaudir des artistes incroyables !

Ce n'est pas un hasard si Saverne a gagné encore quinze places au classement pour se retrouver dans le peloton de tête des « Villes et Villages où il fait bon vivre » ! Ceci nous encourage et nous oblige. Nous poursuivrons ensemble !

Un printemps animé, des projets fleurissants, un air de dolce vita... c'est à Saverne, évidemment !



Stéphane Leyenberger
Maire

Sommaire

Arrêt sur images	
Rencontre	02
Kazbek Tsarakhov	
Editorial	03
Projet	
Reconstruction de l'Espace Sportif et de Loisir des Dragons	
Aire inclusive	
Circulation	05
Zone de Rencontre	
Urbanisme	
Évolution des autorisations	
Écologie	
Festival Horizons Durables	
Mégots de cigarette	
Culture	06
Mon Mouton est un Lion	
La Nuit du Musée	
Actualité	
Méthaniseur	
Politique	07
Tribune politique	
Agenda	08

Saverne Express - Saverne Express - Saverne Express - Saverne Express - Saverne Express

Stop au nourrissage des chats errants !

Nous rencontrons actuellement une prolifération de chats errants dans différents quartiers. En partenariat avec la SPA, la Ville de Saverne souhaite vous informer de la réglementation en vigueur. Selon le Règlement Sanitaire Départemental du Bas-Rhin, il est interdit de nourrir les chats errants sur la voie publique, les voies privées, cours ou autre partie d'un immeuble lorsque cette pratique risque de constituer une gêne pour le voisinage. Tout contrevenant est passible d'une amende de 4^e catégorie. Notre Police Municipale veillera tout particulièrement au respect de ce règlement.

Reconstruction de l'espace sportif et de loisirs des Dragons

Un projet nécessaire, ambitieux et éco-exemplaire !

Construit dans les années 1970, le COSEC des Dragons aura rendu de bons et loyaux services à bon nombre de Savernois, que ce soit dans le cadre sportif ou de loisirs. Cet équipement montre de nombreux signes de vieillissement et n'est plus adapté aux pratiques de nos associations. C'est l'un des bâtiments les plus énergivores de la Ville.

Une étude de faisabilité technique et financière a démontré la capacité de la Ville d'entreprendre un tel projet. Le cahier des charges, construit avec les usagers sportifs et scolaires, a permis de lancer un concours d'architecte. Plus de 70 équipes composées d'architectes et d'experts y ont répondu.

En date du 16 décembre 2024, le Conseil Municipal a retenu le cabinet d'architecture AJEANCE pour construire ce nouvel équipement sportif et de loisirs en lieu et place de l'actuel COSEC des Dragons.

Ce projet réunira toujours les mêmes fonctionnalités qu'aujourd'hui, c'est-à-dire accueillir de nombreuses activités sportives dans le cadre scolaire et extrascolaire, mais également des fêtes ou autres manifestations populaires.

Dans un souci d'optimisation fonctionnel et budgétaire, les élus ont souhaité y accueillir également la pratique de l'escalade, de l'ensemble des sports de combat et les arts martiaux. Ces sports sont à ce jour accueillis sur différents sites dont certains sont et génèrent des charges significatives. Conformément aux engagements en faveur du développement durable, ce projet sera exemplaire d'un point de vue environnemental et énergétique. D'ambition passive, il ne consommera que très peu d'énergie.



Aire inclusive

Le droit de jouer, pour tous

L'idée est née il y a deux ans, alors que Charlotte Kuster et Léa Reppert, l'une psychomotricienne et l'autre éducatrice spécialisée, font le constat du manque de structures adaptées aux personnes en situation de handicap sensoriel, cognitif ou moteur à Saverne et alentours. Elles se sont alors entourées d'autres professionnelles du milieu éducatif et paramédical. Ensemble, elles sont neuf femmes animées par la même volonté de voir la société évoluer.

Il a fallu presque deux ans pour étayer l'idée qui deviendra le projet présenté à la mairie à l'été 2024. Au vu de la solidité de la proposition et de sa nécessité à Saverne, la Ville, convaincue, propose à l'association d'adapter leur réflexion au parc du Château d'eau, où une aire de jeux existe déjà. L'accomplissement du projet se fera par étapes. L'objectif est qu'au moins une partie du projet soit créée d'ici 18 mois. L'ampleur du projet est de taille. En effet, en France seulement 23 aires comportent au moins un agrès adapté. Celle se rapprochant le plus du projet souhaité se trouve à Vannes, en Bretagne mais l'aspect intergénérationnel n'y est pas présent. « Des fournisseurs nous ont dit qu'ils n'avaient jamais reçu certaines demandes qu'on leur a faites » explique Charlotte Kuster. « Cela montre que la réflexion autour de l'inclusion est relativement récente. »

Penser à tout et à tous

Pour créer ce lieu convivial, aucun détail n'a été laissé au hasard. « Le mobilier doit être adapté à tous, on doit par exemple pouvoir passer un fauteuil sous les tables sans se cogner » indique Léa Reppert.

La future aire de jeux est pensée pour être accessible aux enfants dès 6 mois jusqu'aux seniors, en six espaces distincts :

- Zone tout-petits : pouvant accueillir des enfants de 6 mois à 4 ans, elle se trouve au milieu du parc pour que les parents puissent avoir un regard à 360° sur leurs autres enfants qui se trouveraient dans le parc.
- 3 zones thématiques avec des panneaux pédagogiques et ludiques sur des thèmes autour de Saverne (les cours d'eau, le patrimoine et la forêt). Les modules permettront d'aider au développement psychomoteur et au maintien des acquis
- Zone balançoires : l'objectif est que chacun puisse trouver une balançoire qui soit adaptée.
- Zone parcours de maintien de l'autonomie et de remise en forme.

En étant confrontés dès le plus jeune âge aux différences et à travers le jeu, les enfants participent à défaire les stigmates encore trop présents dans la société. « On en est témoin à chaque fois qu'on sort en ville avec les jeunes », explique Léa, « il arrive qu'ils soient dévisagés comme s'ils venaient d'une autre planète. » La future aire sera donc utile à plusieurs égards. Des thérapeutes ont déjà manifesté leur intérêt pour l'utiliser lors de séances en extérieur.



Pour plus d'infos et contacter l'association Nouvel Air : assonouvelair67@gmail.com

Cagnotte participative en ligne.

Don déductible des impôts

Zone de rencontre

Rues partagées, centre-ville apaisé

Entrée dans le Code de la Route en 2008, cette réglementation se répand dès lors en douceur dans les villes françaises. Saverne a créé la sienne dans son hypercentre en 2021, certains usagers doivent encore en maîtriser pleinement les codes.

En effet, son aménagement peut surprendre. Le trottoir disparaît, le revêtement de la chaussée incite les automobilistes à rouler au pas mais surtout, l'ordre de priorité est inversé. Les piétons peuvent circuler où ils le souhaitent et sont prioritaires sur les autres usagers, les cyclistes peuvent circuler à double sens, et les véhicules motorisés sont tolérés à une allure de 20km/h maximum. Le mot d'ordre est le partage. Chacun est garant de la bonne cohabitation des différents modes de mobilité.

Elle est encore relativement récente et nombres d'automobilistes ne l'ont pas rencontré lors de l'apprentissage de leur code de la route. Alors, dans le cadre de la construction d'un plan vélo qui sera délivré au début de l'été, la Ville, avec le groupe mobilité du Conseil pour la Transition, se repenche sur la zone de rencontre et organisent régulièrement des campagnes de sensibilisation afin de faire connaître cette particularité.

Le stationnement en ville

Si dans le reste de la ville, il est rappelé qu'il est préférable, voire obligatoire, de stationner son véhicule sur la chaussée pour laisser les trottoirs libres pour les piétons, poussettes et fauteuil, dans la zone de rencontre, où la notion de trottoir n'existe pas, certaines conditions sont à observer. Le stationnement n'est autorisé qu'à l'intérieur de cases matérialisées au sol ou pour les cyclistes et trottinettes, sur les aménagements spécifiques créés à cet effet.

Signalisation, les cyclistes aussi sont concernés



Ces panonceaux sont des compléments aux panneaux de signalisation routière, destinés à fournir une information ou préciser une règle spécifique aux cyclistes. Ils sont utilisés pour identifier les zones où les cyclistes peuvent ou ne peuvent pas se garer ou circuler.

Ce cédez-le-passage cycliste est généralement installé en complément d'un feu de signalisation pour indiquer que le cycliste a la possibilité de tourner à droite (ou de continuer tout droit selon la flèche) lorsque le feu est rouge.

Ce panneau indique une rue en double sens cyclable. Cette signalisation permet aux cyclistes de circuler dans les deux directions même si la voie est en sens unique pour les autres véhicules. A noter que dans la zone de rencontre, le double sens cyclable est autorisé dans toute la zone.

Le stationnement évolue !

Saverne comprend plusieurs aires de parking dites en « zone bleue ». Le stationnement y est gratuit mais limité dans le temps pour favoriser la rotation plus ou moins fréquente des véhicules. Il est obligatoire de positionner le « disque bleu » sur le pare-brise.

A partir du printemps, les zones bleues seront uniformisées dans toute la ville pour en simplifier l'usage. Elles seront toutes limitées à 2h de stationnement sauf quelques exceptions à 30 minutes pour des places nécessitant une rotation plus importante, notamment dans quelques rues de l'hypercentre.

Evolution des autorisations d'urbanisme en 2025

Evolution des formulaires CERFA

Depuis le 1er janvier 2025, de nouveaux formulaires ont été mis en ligne, comprenant un certain nombre de changements :

- Il n'y aura dorénavant plus que 2 types de formulaire de Déclarations Préalables (DP) : DP construction dite DPC et DP aménagement dite DPA.
- La modification ou le transfert des autorisations d'urbanisme n'est plus réservé qu'aux Permis de Construire et Permis d'Aménager : il est désormais possible de déposer une Déclaration Préalable Modificative ou un Transfert de Déclaration Préalable.

Obligation de dépôt en Saisine par Voie Electronique (SVE) pour les personnes morales

Conformément au Décret n° 2024-1043 du 18 novembre 2024, « les demandes ou déclarations émanant de personnes morales sont adressées par voie électronique » dans les communes de plus de 3500 habitants. Cet article impose, à partir du 1er janvier 2025, à toute personne morale qui dépose sa demande d'autorisation d'urbanisme de le faire sur le Téléservice (lien ci-dessous), celui-ci étant la voie électronique mise en place par notre commune.

Les demandes d'autorisation concernées par cette obligation sont les suivantes

- Permis de Construire,
- Permis d'Aménager,
- Permis de Démolir,
- Déclaration Préalable,
- Demande de Modification d'une autorisation,
- Demande de Transfert d'une autorisation.

Ce texte de loi ne concerne cependant pas les demandes de Certificat d'Urbanisme qui peuvent toujours être adressées par voie papier.

Afin de vous garantir un accueil et une réponse de qualité, veuillez privilégier une première prise de contact par téléphone ou par courriel et/ou une prise de rendez-vous avant de vous rendre en mairie.

Depuis le 3 janvier 2022, vous avez la possibilité de déposer votre autorisation d'urbanisme par voie dématérialisée.

Informations et accès : <https://www.saverne.fr/guichet-unique-urbanisme/>
Plan Local d'Urbanisme : <https://www.saverne.fr/urbanisme/documents-durbanisme/plan-local-durbanisme/>
Formulaires d'autorisation d'urbanisme : <https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/N319>

Le Service urbanisme vous accueille aux horaires d'ouverture de la mairie.

Contacts
urbanisme@mairie-saverne.fr
03.88.71.52.89

Le service est fermé le lundi après-midi

ÉCOLOGIE

Festival Horizons Durables

La Ville et ses co-organisateur Artisans du Monde et Enfants du Mékong, organisent la deuxième édition du festival des transitions et du commerce équitable le samedi 18 mai. À partir de 10h, au Château des Rohan, une vingtaine d'exposants mettront en lumière quatre grandes thématiques du Développement Durable : la mobilité, l'énergie, la biodiversité et les initiatives citoyennes. C'est aussi l'occasion de mieux comprendre le rôle du Conseil pour la Transition, dont les groupes de travail suivent ces quatre thèmes.

Le mégot de cigarette Petits déchets, gros dégâts

On les voit partout, à tel point qu'on finit par ne plus les remarquer. D'un geste vif et machinal, les petits morceaux de cigarette se retrouvent par terre, aussitôt oubliés. Le vent les balaye alors vers un interstice où ils s'accumuleront en un petit tas ou vers le caniveau le plus proche, attendant de déverser les centaines de substances polluantes qu'ils contiennent.

Par habitude ou par manque d'information quant aux conséquences de ce simple geste, le mégot est le déchet le plus retrouvé en Europe. Malheureusement, même jeté en ville, le mégot et ses microparticules toxiques finissent inévitablement dans nos océans. Un seul mégot se retrouvant à terre est responsable de la pollution de 500 litres d'eau, soit l'équivalent de trois baignoires remplies. Consciente et engagée, la Ville met en place des actions. Les poubelles du centre-ville sont équipées d'éteignoirs, lors de grandes manifestations culturelles, des brigades vertes sont formées pour sensibiliser les fumeurs et leur proposer des cendriers de poche. Enfin,

des cendriers sont installés à l'entrée des bâtiments les plus touchés. Saverne a signé en 2024 un contrat avec l'éco-organisme ALCOME qui met des moyens à disposition pour lutter contre les mégots mal jetés en ville. Ce printemps, la Ville a décidé d'organiser une campagne de communication, visant à sensibiliser le plus grand nombre. À l'aide d'affichage et d'actions en partenariat avec l'association SOS Plânette et le Conseil pour la Transition, l'objectif est de rappeler les mesures mises en place pour éviter de jeter son mégot par terre et les dégâts que ce geste cause. À noter que les contrevenants s'exposent à une amende de 135 €.

Cette année, le nettoyage de printemps aura lieu le samedi 29 mars. Les participants se retrouveront à 8h30 au Château des Rohan pour former les équipes qui seront réparties dans la toute la Ville.

ACTUALITÉ

Méthaniseur

Le projet Licorne Energies consiste à créer une unité de méthanisation agricole portée par 13 agriculteurs du territoire. Elle sera implantée sur des parcelles agricoles accolées à l'ancienne décharge de Saverne, le long de la RD41. Ce projet s'intègre dans une logique d'économie circulaire ou agricole, collectivités et entreprises locales trouveront leurs intérêts. Sur le plan environnemental, le projet apportera des bénéfices agronomiques via une meilleure rotation des cultures, une réduction des engrais minéraux. Enfin elle permet la production

d'un gaz vert local qui sera injecté dans le réseau de gaz naturel de Saverne et permettra à terme de couvrir les besoins en gaz de 5 200 personnes, chauffage inclus. Pour toutes questions, vous pouvez écrire à : angelina@opale-en.eu.



TRIBUNE POLITIQUE

Ambitions affichées, finances maîtrisées !

Depuis que vous nous faites confiance pour faire avancer Saverne, nous avons eu à cœur d'allier une forte ambition pour transformer notre ville et affermir son attractivité, tout en maîtrisant nos finances publiques.

Côté ambition, chacun retiendra ce qui lui parle le plus en termes de grands chantiers (place du Général de Gaulle, quai du Canal, aile Nord du Château des Rohan, zones de rencontre du centre-ville, port de plaisance, réseau de chaleur, E-lico, complexe sportif et de loisirs des Dragons, ...), des animations à rayonnement régional (Festival des « Alpagas Bleus », Street Sav Festival, Fête de la Bière, passage de la Flamme Olympique, Fées de Noël, ...) ou des politiques du quotidien, tout aussi essentielles pour notre qualité de vie, en matière sociale (politique pour les seniors, personnes en fragilité, handicap, quartiers prioritaires de la Ville), de jeunesse et de famille, sportive, environnementale et de transition, culturelle, économique et commerciale, scolaire, d'urbanisme, ...

Tout ça avec quel argent public ? Notre situation financière demande une attention de tous les instants pour ne pas retomber dans les affres connus par notre ville dans la première décennie des années 2000 (où nous étions au bord de la tutelle préfectorale sur nos comptes, avec un endettement par tête dépassant les 1600 euros et une capacité d'auto-financement nette structurellement négative). Mais nous maintenons aujourd'hui un cap vertueux ! Notre capacité d'auto-financement est repassée dans le vert depuis la fin du mandat précédent, notre endettement est descendu en-dessous du seuil de 1000 euros par habitant, la part municipale de la taxe foncière n'a pas augmenté depuis trois ans.

Et pourtant nous n'avons pas été épargnés : ponction sans précédent de l'Etat sur les finances des collectivités locales entre 2012 et 2017, COVID, crise du coût de l'énergie et période de forte inflation, ... Ceci appelle une gestion rigoureuse des moyens financiers dont nous disposons, une lutte quotidienne contre les gaspillages en tout genre (énergies en tête), un questionnement régulier quant à nos besoins réels et l'adéquation de nos achats à ces besoins, une recherche déterminée des subventions et partenariats, une politique réfléchie de gestion de notre patrimoine immobilier et foncier, un entretien suivi de nos biens.

Merci à tous les services qui sont en première ligne dans la gestion de cette politique volontariste, merci aux élus qui pilotent les choix parfois difficiles que ceci implique, merci aux Savernoises et Savernois (associations et citoyens individuels) qui intègrent les enjeux et se montrent responsables. C'est dans une même compréhension de l'intérêt général que nous continuerons à avancer sans dilapider, à progresser sans flamber, à construire dans la durée !

Le groupe « SAVERNE, PLUS LOIN »

A. Aksu-Özdemir, Y. Aydın, F. Batzenschlager, E. Boos, J.-C. Buffa, L. Burckel, M. Canneaux, D. Dupin, D. Elgribi, C. Esteves, I. Jung, M. Kilhoffer, C. Kremer, E. Kremer, M. Lafont, S. Leyenberger, S. Lux, O. Martin, P. Maurice, C. Oberlé, M. Oberlé, P. Jan, F. Schaeffer, M. Scheffler-Klein, A.-M. Schnell, B. Stefaniuk, S. Vieville, J.-L. Zuber

CULTURE

Mon Mouton est un Lion

Le festival jeune public porté par l'Espace Rohan revient du 27 mai au 11 juin. Durant deux semaines, les familles et les enfants de 3 mois à 14 ans sont invités à la fête au Château.



L'année dernière, pas moins de 6000 spectateurs ont fait le déplacement pour assister aux nombreux spectacles à l'affiche. Cette année encore, les familles retrouveront un programme pluridisciplinaire autour des arts du spectacle et de la création artistique.

Le weekend festif

Les 7 et 8 juin, de 10h à 18h, le parc du Château se transforme en bergerie des lionceaux, où petits et grands pourront assister à des spectacles programmés comme ceux de la compagnie québécoise Machine de Cirque, réputée dans le monde des arts circassiens. Les visiteurs seront également invités à laisser libre cours à leur créativité à l'occasion d'ateliers et de jeux artistiques. Enfin, un concert viendra clôturer en beauté ces deux journées.

Une initiation au voyage artistique

Le programme pluridisciplinaire amène à naviguer à la découverte des mondes artistiques, en assistant à différentes formes de spectacle vivant, en créant des marionnettes géantes, en vivant l'expérience sensorielle d'un labyrinthe sonore. On retrouve d'ailleurs ce thème du voyage sur l'affiche de cette édition.

S'il n'est pas nécessaire de réserver une place pour la bergerie qui se trouve dans le parc du Château, une réservation à l'avance est fortement conseillée pour les spectacles en salle.

Ouverture de la billetterie début avril

Places de spectacle à réserver auprès de l'Espace Rohan ou sur mouton-lion.org
Accès à la bergerie des lionceaux : 8 € la journée et 10 € pour les deux jours.



Nuit du musée

L'exposition vivante

Depuis plus de 20 ans, le Ministère de la Culture a instauré la nuit européenne des musées, une soirée durant laquelle les musées participants ouvrent leurs portes gratuitement au public, dans une ambiance festive.

Cette année encore, le Musée de Saverne met les petits plats dans les grands pour faire de cette soirée, une expérience inédite. Autour de l'exposition temporaire, "Rêver d'Italie avec Alfredo Müller", le visiteur est invité à vivre, lui aussi, un petit bout d'Italie. Car ce pays a le don de mettre en éveil chacun de nos sens. Apprendre

la tarentelle, ou des chants traditionnels, assister à des saynètes d'Arlequin et Colombine, apprendre quelques mots d'italien ou encore déguster des produits provenant de l'autre côté des Alpes, sont autant d'outils permettant de comprendre l'exposition autrement.

Le Musée ouvre donc ses portes gratuitement le 17 mai, de 19h à 23h.

Et tout au long de l'année, les visiteurs pourront rêver d'Italie avec Alfredo Müller jusqu'au 15 novembre.



Mardi 25 mars

Concert de l'AJAM,
Salle Marie-Antoinette, 20h

Mecredi 26 mars

Journée en Lorraine par AVF,
RDV Parking COSEC, 8h30

Contes bébés lecteur,

Bibliothèque de Saverne, 10h30

Vendredi 28 mars

Spectacle Les Fils du Facteur,
Espace Rohan, 20h30

Samedi 29 mars

Nettoyage de printemps,
Château des Rohan, 8h30

Samedi 29 & dimanche 30 mars

Compétition équipe interdépartementale de Gymnastique artistique,
Complexe Adrien-Zeller

Dimanche 30 mars

Bourse aux minéraux,
Cosec des Dragons, 9h - 18h

Visite guidée « Saverne au temps des Gallo-romains »,

Musée du Château des Rohan, 15h

Mardi 1^{er} avril

Spectacle Narcisse,
Espace Rohan, 20h30

Mercredi 2 avril

Contes pour enfants,
Bibliothèque de Saverne, 16h30

Jeudi 3 avril

Thé dansant,
Salle Marie-Antoinette, 15h

Samedi 5 & dimanche 6 avril

Journée de l'Astronomie avec l'Association NEMESIS,
Château des Rohan, 9h

Samedi 5 avril

La randonnée du Rotary,
RDV Château du Haut-Barr, 12h

Mardi 8 avril

Cycle d'ateliers «Pas d'âge pour le sport»,
Foyer St-Joseph, 14h

Mercredi 9 avril

Les Causeries de Saverne « L'histoire de la randonnée »,
Musée du Château des Rohan, 20h

Du jeudi 10 au dimanche 13 avril

Cirque Fricheteau,
Parking du champ de foire

Dimanche 13 avril

Bourse aux vêtements et Vide Grenier par l'Association de Gymnastique Rythmique,
Cosec des Dragons

Dimanche 20 avril

Tournoi de Futsal,
Cosec des Dragons

Vendredi 25 avril

Spectacle La Revue Scoute,
Espace Rohan, 20h

Samedi 26 avril

Spectacle La Revue Scoute,
Espace Rohan, 20h30

Samedi 26 & dimanche 27 avril

Championnat Grand Est Cadet et séniors de Judo,
Complexe Adrien-Zeller

Coupe de France de Cyclisme sur route,

Schwenheim

Dimanche 27 avril

Fête des séniors,
Zornhoff de Monswiller

Loto Bingo,

Cosec des Dragons

Mange ta soupe !,

CSC Ilot du Moulin

Spectacle La Revue Scoute,

Espace Rohan, 17h

Du jeudi 1^{er} au 11 mai

Foire,
Parking du champ de foire

Jeudi 1^{er} mai

Brocante du Club d'Escrime,
Cosec des Dragons

Tous aux Châteaux,

Château du Haut-Barr, 9h - 19h

Samedi 3 mai

Compétition de Boxe,
Cosec des Dragons

Ciné-concert par Nicolas Kilhoffer,

Eglise protestante de Saverne, 20h

Mercredi 7 mai

Contes pour enfants,
Bibliothèque de Saverne, 16h30

Jeudi 8 mai

Commémoration de la Victoire de 1945,
Monument aux morts de Saverne, 11h

Vendredi 9 mai

Contes bébés lecteurs,
Bibliothèque de Saverne, 10h30

Samedi 10 mai

Festival Châteaux et Légendes,
Château du Haut-Barr

Mercredi 14 mai

Les Causeries de Saverne « Gustave Stoskopf »,
Musée du Château des Rohan, 20h

Samedi 17 mai

Ouverture de la Roseraie,
Roseraie de Saverne, 14h

Concert du groupe Vint'Age,

Roseraie de Saverne, 18h

Nuit des musées,

Musée du Château des Rohan, 18h

Dimanche 18 mai

Festival Horizon durable,
Château des Rohan

Repas du monde – Mayotte,

Csc Ilot du Moulin

1^{ère} exposition-bourse de modélisme ferroviaire,

Cosec des Dragons, 9h - 17h

Vendredi 23 mai

54^{ème} Assemblée Générale de la fédération des anciens combattants d'Algérie,
Club house du Football de Saverne, 17h

Samedi 24 & dimanche 25 mai

Green Volley,
Parc du Château

Spectacle Firmin&Hector,

Espace Rohan, 19h30

Jeudi 29, 30 & 31 mai

Salon de l'automobile,
Parc du Château des Rohan

Dimanche 1^{er} juin

Les Arts côté jardin – Les insolites originales,
Roseraie de Saverne, 10h

Lundi 2 juin

Cycle d'ateliers «Ma routine gym»,
Foyer St-Joseph, 10h

Mercredi 4 juin

Contes bébés lecteurs,
Bibliothèque municipale de Saverne, 10h30

Contes pour les enfants,

Bibliothèque municipale de Saverne, 16h30

Les causeries de Saverne –

Table ronde L'histoire et BD,
Musée du Château des Rohan, 20h

Samedi 7 juin

Concert du trio Accord majeur,
Roseraie de Saverne, 19h

Samedi 7 & dimanche 8 juin

Weekend Festif – Festival Mon Mouton est un Lion,
Parc du Château

Portes ouvertes de la SPA,

SPA de Saverne

Dimanche 8 juin

Après-midi récréative,
Roseraie de Saverne, 15h

La mécanique de l'absurde,

Espace Rohan, 15h

Dimanche 8 & lundi 9 juin

Marché des Créateurs,
Roseraie de Saverne

Samedi 21 juin

Fête de la Musique,
Ville de Saverne

Tous les mardis

Marché des producteurs,
Gare de Saverne
16h - 19h

Tous les mercredis

Randonnée découverte,
Club Vosgien - Place des Dragons
10h30

Tous les jeudis

Marché hebdomadaire,
Place du Général-de-Gaulle,
8h - 12h

Tous les vendredis

Point d'accueil numérique,
Bibliothèque Municipale de Saverne,
14h - 18h

Tous les mardis & vendredis

Rencontre autour du bridge,
Centre Louise Weiss,
14h

Tous les premiers mardi du mois

Babelstüb - lieu de parole aux aidants,
Résidence DOMITYS, 14h - 16h

Toutes les deux semaines les samedis

Histoires de fils,
Bibliothèque Municipale de Saverne, 10h - 12h

Tous les week-ends

Marché des associations,
Centre-ville de Saverne,
10h - 19h

